

# BOLETIN



# DE LOS AMIGOS DEL PADRE CAFFAREL

BOLETÍN de ENLACE N°33  
Enero 2024

ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL PADRE CAFFAREL  
49 RUE DE LA GLACIÈRE  
F-75013 PARIS  
[www.henri-caffarel.org](http://www.henri-caffarel.org)

*El DVD sobre el Padre Caffarel se puede solicitar a*

Asociación de Amigos del Padre Caffarel,

- Por correo : 49 rue de la Glacière F-75013 PARIS
- Por internet en : [www.henri-caffarel.org](http://www.henri-caffarel.org)

Por un valor de 5 €

En la última página hay un boletín que permite

**Renovar su adhesión para el año 2024,**

si no lo han hecho todavía.

**[En la SR España no es necesario renovar la adhesión]**

En el anverso del boletín pueden escribir el nombre de amigos a quienes desean que les enviemos una invitación de adhesión.

## SUMARIO

- **Editorial : SETENTA AÑOS DESPUÉS**  
Edgardo y Clarita Bernal p. 4
- **Palabras del Vice postulador romano  
de la causa de canonización**  
Estado de la causa p. 7
- **Novedades de la Asociación Amigos del P, Caffarel**  
Actividades de los Corresponsales de la Super-región  
África Francófona p. 9
- **Novedades de la Asociación Amigos del P, Caffarel**  
Balance de las actividades de la Región Centro-México p. 13
- **Novedades de la Asociación Amigos del P, Caffarel**  
Actividades de los corresponsales de la Super-región  
Francia-Luxemburgo-Suiza p. 14
- **Novedades de la Asociación Amigos del P, Caffarel**  
Informe del Tesorero de la Asociación p. 16
- **Archivos del P. Caffarel**  
María y su vocación,  
*L'Anneau d'Or*, número especial « D'Ève à Marie ou  
le destin de la femme », n° 57-58, mayo-agosto 1954,  
extracto p. 19
- **Oración por la Canonización del P. Caffarel** p. 24
- **Miembros de Honor de la Asociación**  
Amigos del P. Caffarel p. 25
- **Boletín para la renovación de la adhesión** p. 27

## EDITORIAL

**Clarita y Edgardo Bernal**

*(Matrimonio responsable del Equipo Responsable Internacional de los Equipos de Nuestra Señora)*



### SETENTA AÑOS DESPUES

Queridos amigos de la AAPC,

Este editorial, es el penúltimo que escribiremos en nuestra condición de presidente de la Asociación de Amigos del Padre Caffarel y Pareja Responsable Internacional de los Equipos de Nuestra Señora, teniendo en cuenta que en el mes de julio de este año concluirá nuestro periodo de mandato que recibimos en el año 2018 en el Encuentro Internacional de Fátima y que entregaremos a la nueva Pareja Responsable Internacional y a un nuevo equipo responsable internacional en el XIII Encuentro Internacional de Turín.

Siete años después de haber sido promulgada la carta fundacional de los Equipos de Nuestra Señora, nuestro fundador, el Padre Henri Caffarel, convocó a todos los miembros del movimiento, a llevar a cabo una peregrinación al Santuario de Lourdes en el mes de junio de 1954, con el propósito de consagrar al movimiento, a la protección de Nuestra Señora en lo que se constituyó como el I Encuentro Internacional Equipos de Nuestra Señora, en el que 900 miembros del movimiento, parejas y consiliarios vivieron una experiencia de comunión, formación e internacionalidad, bajo el lema “ LOS ENS MOVIMIENTO INTERNACIONAL”. En este momento nuestro movimiento, en solo 7 años de vida oficial, como la levadura en la masa, había crecido vertiginosamente, sobrepasando las fronteras francesas, llegando a cuatro países europeos más, seis países africanos y un país de América del Sur<sup>1</sup>.

Setenta años después de este primer encuentro Internacional, tenemos una nueva cita, la número XIII esta vez en el Encuentro Internacional de Turín que tendrá ese mismo carácter de peregrinaje, con un movimiento que se ha

---

<sup>1</sup> Luxemburgo, Suiza, Bélgica, Egipto, Brasil, Túnez, Marruecos, Mauricio, Senegal, el Congo Belga y España.

expandido a los cinco continentes y que cuenta con más de 156,000 miembros, pertenecientes a los 5 continentes, con presencia en alrededor de 90 países y en el que la figura del Padre Caffarel está más presente que nunca, si no de manera física, en toda la riqueza de su legado espiritual y en un momento en el que la Causa de Canonización que emprendimos el 25 de abril de 2006 ha llegado a un momento decisivo en el que rogamos porque pronto, este siervo de Dios sea declarado venerable y con la confirmación de un milagro, beato.

Como preparación para el primer encuentro internacional del movimiento, el Padre Henri Caffarel, escribió el Editorial que tituló **LA RUTA EN OCHO ETAPAS** publicado en la carta mensual de los Equipos de Nuestra Señora, en marzo de 1954<sup>2</sup>, del que hemos extractado algunos apartes que nos permitimos transcribir por su pertinencia como preparación a la cita de Turín 2024.

*Decía el Padre Caffarel “Durante siglos, una peregrinación era un largo y a menudo peligroso viaje a pie, bastón en mano, fardo al hombro. Y lo más admirable de ello no eran tanto las largas jornadas de penosa marcha, los peligros afrontados, las noches bajo las estrellas, sino más bien la sólida fe de la que todo ello daba testimonio, el crecimiento en la fe que todo ello fomentaba.*

*En 1954, unas horas de tren o avión nos llevarían a Lourdes o Jerusalén. Pero no nos equivoquemos: hoy, como ayer, la peregrinación sigue siendo un acto de fe, debe ser un testimonio de fe y vale lo que valga la fe del peregrino. Y aunque nos ahorremos el esfuerzo físico, eso no significa que nos ahorremos el esfuerzo de la fe.*

*Por eso te hemos invitado, no sólo a hacer el viaje a Lourdes, sino a participar en un largo camino de ocho etapas: me refiero a los ocho temas de estudio sobre el Misterio de María que te hemos propuesto para tu meditación, para tu esfuerzo de fe. Este esfuerzo es esencial si quieres comprender claramente el magnífico plan de Dios, en cuyo centro está María.”*

Turín, es una ciudad que, aunque tiene muchos lugares religiosos, monasterios, iglesias, entre ellas el del conocido “Duomo di Torino e Cappella

---

<sup>2</sup> Lettre Mensuelle des Équipes Notre-Dame, VII<sup>e</sup> année, n° 6 - Mars 1954.

della Sacra Sindone”<sup>3</sup>, no tiene propiamente un santuario de peregrinación. El encuentro se llevará a cabo en un gran coliseo de eventos, el Pala Alpitour y tendrá muchos momentos de recogimiento y recorridos por los lugares en que vivieron los denominados “santos sociales”<sup>4</sup>. Es por eso que consideramos que este editorial de nuestro fundador escrito hace 7 décadas, es un llamado igual de válido hoy, en el que antes y durante nuestro encuentro internacional, no podemos *“ahorrarnos el esfuerzo de la fe”*. El Santuario lo constituimos todos y cada uno de los 8500 asistentes confirmados hasta hoy, que nos reuniremos en esos días, con una preparación previa, que al igual que la del primer encuentro de 1954, nos pondrá en sintonía con esta comunidad viva de fe, en la que haremos de este tiempo y de este encuentro un peregrinaje en el que, como lo dice su lema<sup>5</sup> iremos y retornaremos con un corazón ardiente y renovado, en el que el tema de estudio de éste último año, “La Eucaristía fuente de Misión”, será el culmen del camino que nos trazamos al partir de Fátima 2018.

Concluyendo el mismo editorial, el padre Caffarel escribía: *“Un hombre justo de la Antigua Ley, con el que sueño a menudo, compartió con nosotros esta conmovedora confianza: “Me cansé para conocer a Dios”. Es cierto que nosotros también nos cansamos mucho. Y a menudo por causas que merecen la pena, lo cual no deja de ser cierto. Pero ¿cuántos de nosotros podríamos decir sinceramente que nos cansamos para conocer a Dios, a María y a todo el mundo de la gracia? Pues bien, me gustaría que este año no dudaras en esforzarte por adquirir esta posesión tan preciada para un cristiano: una fe viva. Te ruego que tus estudios sobre la Virgen María no sean una lectura de unos instantes, que dé lugar a una nota escrita apresuradamente, sino temas de meditación, retomados a menudo y con cuidado a lo largo del mes. Entonces, en Pentecostés, tanto si vais a Lourdes como si os lo impiden dificultades insuperables, experimentaréis la alegría del peregrino que, con un*

---

<sup>3</sup> que según la tradición aloja el Santo Sudario cuya autenticidad ha sido objeto de muchos estudios y debates científicos e incluso polémicas que no son motivo de inquietud para las personas de fe como nosotros, que más allá del propio lienzo miramos lo que él representa en nuestros valores de fe.

<sup>4</sup> En el siglo XIX, Turín es una ciudad en expansión, pero muchos de sus habitantes viven en condiciones precarias. En este entorno pobre y degradado, hay quienes se esfuerzan por ayudarlos. El más famoso es Don Giovanni Bosco, pero no es el único: también están Cafasso, Murialdo, Frassati, Faà di Bruno y otros más. Canonizados durante el siglo XX y los primeros años del 2000”.

<sup>5</sup> El lema del XIII Encuentro Internacional es “VAYAMOS CON EL CORAZÓN ARDIENTE”, que evoca el sentido misionero de los Discípulos de Emaús, después de haber experimentado el encuentro con Cristo resucitado.

*movimiento del hombro, arroja su fardo a los pies de la Virgen, levanta los ojos y la contempla largo rato en silencio”.*

Querida familia de la AAPC y de los Equipos de Nuestra Señora,

Tanto si vais a Torino 2024 o no, sed conscientes de realizar una cuidadosa preparación espiritual en la que podáis decir como el hombre justo de la Antigua Ley: "Me cansé para conocer a Dios" y lleguéis a Turín pudiendo arrojar vuestro fardo donde estarán todos los esfuerzos y todos los sacrificios que muy seguramente habéis hecho para cumplir con esta gran cita y podáis levantar los ojos para contemplar la presencia del Señor y de Nuestra Madre María, en este milagro y don de Dios, que son los EQUIPOS DE NUESTRA SEÑORA.

Que así sea,

Clarita et Edgardo BERNAL

Matrimonio responsable Internacional de los Equipos de Nuestra Señora

## **Al Servicio**

*Novedades de los Amigos del P. Caffarel  
Estado de la causa  
de canonización de Henri Caffarel*

***Padre Paul-Dominique Marcovits, o.p.***

*Vice postulador romano*

*de la Causa del P. Henri Caffarel*

***¡ La causa avanza !***



Del 9 al 11 de noviembre de 2023, fui a Roma con Maríe Christine Genillon para reunirnos con el nuevo postulador romano, el padre Joseph Kijas, sucesor del padre Angelo Paleri, y también franciscano. Desde luego ya habíamos entrado en contacto desde su designación, pero en esta ocasión nos encontramos en persona con el padre Kijas. Fue un buen encuentro, con el

que pudo tomar pleno conocimiento de todo lo concerniente al padre Caffarel y su causa de canonización. Para facilitar nuestra colaboración, me nombraron “vice postulador romano durante los trabajos de la causa a Roma”.

Juan a él, nos reunimos también con el padre Stéphan Praskiewicz, carmelita, Relator de la Causa del padre Henri Caffarel en el seno del Dicasterio para las Causas de los Santos. Con este ya no habíamos encontrado en ocasiones precedentes.

Ambos nos recibieron con mucho cariño y gran interés por la causa del Padre Caffarel. Al igual que nosotros, ven en ella su finalidad apostólica : mostrar la importancia del matrimonio y de la oración interior. Mostraron mucha confianza en el buen final de la causa.

Fue un encuentro muy útil. En primer lugar porque siempre es necesario entablar relaciones personales y no meramente administrativas con quienes trabajan por la causa. Y fue útil también porque pudimos comprobar que efectivamente esta progresa.

La *Positio* – el documento que presenta la vida y la obra del padre Caffarel – está en manos de los Teólogos Consultores, que la están estudiando en estos momentos. Cuando den su opinión, será el turno de los Cardenales. Si el dictamen de estos últimos es también favorable, el Papapodrá entonces firmar el decreto declarando « Venerable » al padre Caffarel. Entonces podrá llegar el momento de su beatificación, pero con una condición : que Dios mismo ratifique la opinión de la Iglesia obrando un milagro por intercesión del padre Caffarel. Y si llegase un segundo milagro, será canonizado.

Los trámites del Dicasterio llevan su tiempo pero, a su ritmo, se cumplirán. Esperamos con confianza el final favorable de la causa del padre Caffarel. Es una alegría para todos los miembros de los Equipos de Nuestra Señora, y para todos los Amgos del Padre Caffarel, comprobar que « la causa avanza ». Todo esto lleva tiempo, pero normalmente ha de llegar, al ritmo del Dicasterio.

Père Paul-Dominique Marcovits, o.p.  
*Vice postulador romano*

## Al Servicio

### *Novedades de los Amigos del P. Caffarel Actividades de los corresponsales de la super-región África Francófona*



*Los equipistas de Bangui tras la misa de acción de gracias celebrada con motivo del aniversario de la muerte del P. Caffarel el 19/09/2021*

Somos Prisca y Rodrigue BEKA BE NDONG, corresponsales de la asociación Les Amis du Père Caffarel en la Super-región África francófona, casados desde hace 16 años, originarios de Gabón, miembros de los Equipos de Nuestra Señora desde hace 15 años, equipo central Libreville 25. Tenemos cuatro hijos y ambos somos emprendedores. El Padre y nosotros somos verdaderamente una historia de amor que comenzó desde que nos unimos a los Equipos de Nuestra Señora. Nos sorprendió la riqueza de sus enseñanzas. Con alegría nos esforzamos por compartirlos y dar a conocer al Padre Caffarel.

La Súper-Región de África Francófona se compone de ocho regiones. Para permitir una mayor fluidez de las acciones para promover la causa del padre Henri Caffarel, el colegio de la Super-región de África Francófona (SRAF) de Dakar 2019 decidió convocar una casa correspondiente en cada región.

## **I – Composición del Equipo CAFFAREL**

- 1) Amandine y Maximin GONÇALVES, corresponsales de la región Togo, Costa de Marfil, Guinea
- 2) Josiane y Gilles Martin LONDJI, corresponsales de la región Camerún-Chad
- 3) Edwige Fleur A. DOUGBE y Philippe A. ARAWO, corresponsales de la región Benin
- 4) Louise y André KIKONGO, corresponsales de la región Congo
- 5) Justine Estelle y Jean Francis Yannick GNAMBY LIKIKOUET
- 6) Prisca y Fulgence KANEZA, corresponsales de la región Ruanda-Burundi
- 7) BODA Amanda y Constantin, corresponsales de la región África Central
- 8) Marthe y Gêrôme DAKOUO, corresponsales de la región Sahel Occidental (Burkina Faso, Malí, Níger, Senegal, Mauritania)

## **II – La organización del trabajo de los corresponsales**

### **➤ A nivel de SR**

Como corresponsales de la SRAF, coordinamos las actividades de los corresponsales. Como ayuda para entender sus tareas, hemos puesto a su disposición una hoja-resumen de presentación de la asociación y de las tareas del corresponsal. Acompañamos a los corresponsales intercambiando regularmente las alegrías y desafíos de su tarea, poniendo a su disposición la información sobre la asociación y las enseñanzas del P. Caffarel. Los intercambios que tenemos nos permiten expresar durante los colegios de la SRAF las preocupaciones de los corresponsales.

Hemos propuesto y obtenido del Hogar Responsable de la Super-región instaurar cada año jornadas de celebración de la vida y obra del P. Caffarel el 19 de abril (aniversario de su ordenación) y el 18 de septiembre (aniversario de su muerte). Durante estas jornadas, con acuerdo y apoyo de los hogares responsables de las regiones, se celebran en las regiones, misas de acción de gracias, precedidas de una novena con la oración por la canonización. Antes de cada encuentro, se envía un correo electrónico recordatorio a los responsables regionales.

A lo largo del año, animamos a los corresponsales a participar en todas las actividades organizadas por su región y sectores (reuniones de región,

jornadas de sector) para presentar la Asociación, animar a los equipistas a pedir la intercesión del P. Caffarel y apoyar económicamente la causa.

En la página de Facebook de la Super-región publicamos periódicamente los pensamientos del P. Caffarel, que ilustramos con imágenes de equipistas de la SRAF que lo deseen. Estos pensamientos también se transmiten vía WhatsApp en las diferentes regiones.

### ➤ **A nivel de las regiones**

El trabajo de promoción de la causa del P. Caffarel se lleva a cabo principalmente en las regiones junto con los equipistas. En este nivel, agradecemos el notable trabajo de los corresponsales. Además de las actividades ya señaladas, se realizaron dos transmisiones radiofónicas en las regiones de Gabón y Congo:

- En marzo de 2021: emisión por Radio Sainte Marie en la archidiócesis de Libreville en Gabón sobre la vida y obra del P. Caffarel. Participaron en la emisión el corresponsal de Gabón, la AAPC, la responsable de la asociación de viudas y el corresponsal de los Intercesores.
- En marzo de 2023: transmisión por Radio María de Kinshasa sobre el tema “El P. Caffarel: profeta del matrimonio y maestro de oración” con motivo de la celebración del centenario de la llamada del P. Caffarel. En esta transmisión participó el corresponsal de la Región del Congo y un sacerdote consiliario espiritual.
- Se están preparando otras transmisiones en medios católicos (radio y televisión), particularmente en las regiones de Ruanda-Burundi y Camerún-Chad.

### **Otras actividades**

- **Febrero de 2023:** Con el acuerdo de la FR SRAF, elaboración de un programa para celebrar el centenario de la llamada del P. Caffarel enviado a los corresponsales de las regiones.
- **Marzo de 2023 :** Misas de acción de gracias por la llamada del P. Caffarel celebradas en las regiones. Participación de la pareja corresponsal en el Colegio de la SRAF celebrado en Lomé. Nos dieron la oportunidad de agradecer a las regiones por el apoyo, hablar del centenario de la llamada del P. Caffarel, presentar la evolución de la causa, recordar lo

que se espera de los miembros de los equipistas y compartir diversos desafíos y perspectivas.

- **Julio de 2023** : Por invitación del hogar responsable de la Región, hemos participado en las jornadas nacionales de los Equipos de Nuestra Señora organizadas en Libreville del 20 al 23 de julio. Hemos apoyado la comunicación del corresponsal de la región de Gabón sobre la causa del P. Caffarel. También fuimos invitados por el hogar responsable de la Región Centroafrica a presentar una comunicación sobre la solicitud de canonización del P. Caffarel durante las jornadas nacionales celebradas del 26 al 29 de julio en Bangui.



*Celebración del centenario del llamamiento del Padre Caffarel en Kinshasa*

## Al Servicio

*Novedades de los Amigos del Padre  
Caffarel  
Actividades de la Región México-Centro*

En la página de Facebook de la Región México Centro: <https://www.facebook.com/ENS.RMCN>, de la SR Hispanoamérica, toda la región reza diariamente, a turnos semanales de cada sector, el santo rosario meditado, incluyendo textos del P. Caffarel; esto se realiza desde 2021 y de una manera más participativa y creativa desde 2022. Continuamos como región esta devoción permanentemente porque, como Equipos de Nuestra Señora, estamos confiados al patrocinio, y a la preciosa intercesión y guía de Nuestra Señora “la perfecta siempre Virgen”, Santa María.

En estos rezos del rosario, hemos presentado como intención general cada una de las etapas del proceso de canonización del P. Caffarel: en primer lugar, que la preparación de la Positio concluya con prontitud de manera satisfactoria; y desde junio de 2022, que el estudio de la Positio concluya de manera satisfactoria por parte del Dicasterio para las Causas de los Santos del Vaticano y, basándose en su dictamen, que, el Papa pueda firmar el “decreto sobre el carácter heroico de las virtudes” que hará al Padre Henri Caffarel – “Siervo de Dios”– un “Venerable”. Por lo tanto, continuaremos orando por las siguientes fases, si Dios lo permite.

En cada misterio se han incluido numerosos textos que el P. Caffarel pronunció o escribió en diferentes momentos y medios de comunicación, a fin de difundir su pensamiento con el que sigue enriqueciendo a todos los equipistas, también a través de este medio del santo rosario.

Cecilia y Miguel Angel Vidal  
Corresponsales de AAPC para le Región México-Centro

## Al Servicio

*Novedades de los Amigos  
del Padre Caffarel*

*Actividades de los corresponsales  
de la Super-región Francia-Luxemburgo-Suiza*

### **Emitido por el canal de televisión católico KTO**

Se contactó con KTO para proponerles un programa sobre el P. Caffarel. Se acordó el programa “La fe tomada de la palabra” con la participación del P. Paul-Dominique Marcovits y de Antoine y Camille Renaud. La emisión se grabó el 24 de abril de 2023 y se transmitió el 14 de mayo. Todavía se puede ver en la web de KTO en <https://www.ktotv.com/video/00413440/pere-caffarel>.

### **Compartiendo las Cien Cartas sobre la Oración**

Desde 2021, estamos enviando semanalmente por mensajería a varios amigos y familiares nuestros una carta del libro En Presencia de Dios. Cien Cartas sobre la Oración, con algunas líneas de presentación. Actualmente tenemos unos quince destinatarios, incluidos dos Equipos de Nuestra Señora, cada uno en un punto diferente del libro.

Danielle Wagué sugirió poner estas cartas en la web de oración de Hozana, y ya está en curso. (<https://hozana.org>)

### **Acogida de miembros de equipos extranjeros en Troussures**

En el verano de 2023, se nos pidió dos veces acoger a equipistas extranjeros que deseaban hacer un retiro en Troussures: la pareja corresponsal de los Amigos del P. Caffarel para la Super-región Hispano América del Sur el día 1 de julio; después, el 19 de julio, la pareja responsable de la Super-región Europa Central Polonia que llegaban al fin de su responsabilidad junto con la nueva pareja responsable, así como su consiliario espiritual.

Cabe destacar que nuestros homólogos españoles han organizado en 2022 y 2023 sendas peregrinaciones de varios días tras los pasos del P. Caffarel, alojándose en Massabielle y viajando a París y Troussures. Bertrand Dureuil, presidente de la asociación Massabielle, se puso en contacto con nosotros para organizar peregrinaciones de este tipo.

### **Citas del P. Caffarel en la página web de la END**

Durante el primer confinamiento a causa del Covid, se nos sugirió proponer citas del P. Caffarel para publicarlas en la web de los ENS. Durante el confinamiento lo hemos hecho a diario, luego, a partir de junio de 2020, semanalmente. Tras la revisión de la web, hemos constatado que estas citas prácticamente no se leían, en gran parte porque no estaban lo suficientemente visibles. Se ha decidido retomarlas, tras una reflexión sobre la mejor manera de presentarlas.

### **Participación en encuentros de los ENS**

Para el encuentro anual de responsables de sector y región en Issy les Moulineaux, la asociación de Amigos del P. Caffarel ha previsto proponer un stand. Los sectores a veces piden nuestra participación para hablar del P. Caffarel.

En el encuentro de Lourdes de noviembre de 2021, nos invitaron a organizar un taller sobre el tema “Cuidando a tu equipo a la luz del pensamiento del P. Caffarel”. Este taller de una hora atrajo a un centenar de personas.

Asimismo, hemos representado a los ENS, con François y Marie-Christine Genillon, en Troussures con motivo de la celebración del vigésimo quinto aniversario de la llegada de los Hermanos de San Juan a la casa en septiembre de 2022, para evocar al Padre Caffarel y la oración.

### **Red de corresponsales regionales**

Nos ha parecido conveniente crear rápidamente una red de corresponsales regionales junto a los responsables de los ENS. Lo hemos propuesto al equipo responsable de Francia-Luxemburgo-Suiza, pero sólo dos regiones nos han dado el nombre de los corresponsales.

Xavier y Marie-Armande de Thieulloy,  
Corresponsales para Francia, Luxemburgo y Suiza.

## **Au Service**

*Novedades de los Amigos  
del Padre Caffarel  
Extracto del informe del Tesorero de  
la Asociación - Ejercicio 2022*

### ***Informe del Tesorero – Año 2022***

#### ***Situación general***

El año 2022 ha estado marcado especialmente por el fin de la actividad de la postulación anterior, la presentación de los documentos oficiales definitivos al Dicasterio para la Causa de los Santos en el Vaticano, más los gastos relacionados únicamente con este evento.

Hemos recibido las cotizaciones que desde hace varios años estaban retenidas en las SR, especialmente de Colombia y de Hispano América Sur.

Por lo que respecta a los gastos realizados, cabe señalar que el impacto de los gastos de postulación de la causa corresponde a la suma prevista en el presupuesto.

Hay que apuntar que hemos tenido gastos relacionados con la realización de la novena de oración on-line que aún estaban sin pagar.

#### ***Balance de las actividades ordinarias***

El P. Paul-Dominique Marcovits y Marie Genillon han proseguido las actividades relacionadas con la preparación de los documentos relacionados con la postulación, con viajes, entre otros, a París y Roma para encontrarse con el Relator ante el Vaticano.

Algunos comentarios y precisiones en torno a las cuentas: durante el año 2022 no ha habido venta de libros.

En síntesis, el año 2022 hubo más gastos por la presentación de documentos ante el Vaticano, tal como corresponde a la razón de ser de nuestra asociación. Por ello, el resultado de este año, negativo desde el punto de vista financiero, debe ser considerado positivo porque el recorrido de los años precedentes ha llegado a su meta.

## **Balance 2022**

<b>Ingresos</b>	<b>2021</b>	<b>2022 (presupuesto)</b>	<b>2022 (real)</b>
Adhesiones	19.835	19.000	21.137,85
Ventas		1.000	
Varios	1.032,37		
<b>Total</b>	<b>20.867,37</b>	<b>20.000</b>	<b>21.137,85</b>
<b>Gastos</b>			
Viajes y testimonios		500	
Postulación	11.624,83	14.000	12.410,21
Coste directo de la causa			14.550
Oficina y archivo		200	294,83
Bancos	377,37	400	394,74
Informática y web	3.569,86	3.000	6.377,32
Varios			
<b>Total</b>	<b>15.572,06</b>	<b>18.100</b>	<b>34.027,10</b>
<b>Resultado</b>	<b>5.295,31</b>	<b>1.900</b>	<b>-12.889,25</b>

### **Origen de las adhesiones: Ingresos de las adhesiones**

<b>SR o RA</b>	<b>2018</b>	<b>2019</b>	<b>2020</b>	<b>2021</b>	<b>2022</b>
África Francófona	15	395	15	400	45
Bélgica	150	125			
Brasil	15	15	6.255	1.315	
Canadá	565	20	45		10
Colombia		15			3.645
España	5.040	10	30	12.075	15
Francia-Luxemburgo-Suiza	1.965	1.835	2.111	1.335	1.480
Hispano-América Norte		8.098	110	850	841
Hispano-América Sur					13.987
Isla Mauricio		15			
Italia	155	30	80	225	195
Líbano	45	250			
Oceanía	2.233	501	215	15	
Polonia	505		435	430	
Portugal	2.000	40		2.000	
Transatlántica	160		40	30	15
EE. UU.	655	195	1.290	1.160	905
<b>Total</b>	<b>13.503</b>	<b>11.544</b>	<b>10.626</b>	<b>19.835</b>	<b>21.138</b>

### **Presupuesto provisional para el año 2023**

Para el ejercicio de 2023, proponemos algunos cambios en relación con el presupuesto del año anterior. Especialmente proponemos ser más prudentes en el importe de las adhesiones. Proponemos también indicar un importe de gastos relacionados con la actividad de la postulación reducidos, ya que de momento la Asociación no debe producir otros documentos

<b>Ingresos</b>	2022 (presupuesto)	2022 (real)	Presupuesto 2023
Adhesiones	19.000	21.137,85	16.000
Ventas	1.000		
Varios			
<b>Total</b>	<b>20.000</b>	<b>21.137,85</b>	<b>16.000</b>
<b>Gastos</b>			
Viajes y testimonios	500		
Postulación	14.000	12.410,21	6.500
Coste directo de la causa		14.550	
Oficina y archivo	200	294,83	200
Bancos	400	394,74	400
Informática y web	3.000	6.377,32	600
Varios			
<b>Total</b>	<b>15.572,06</b>	<b>34.027,10</b>	<b>7.700</b>
<b>Resultado</b>	<b>5.295,31</b>	<b>-12.889,25</b>	<b>8.300</b>

Giovanni Cecchini Manara  
Tesorero  
Asociación de Amigos del Padre Caffarel



## ARCHIVOS DEL PADRE CAFFAREL

### **MARÍA Y SU VOCACIÓN**

*L'Anneau d'Or*, número especial « De Eva a María, o el destino de la mujer »,  
n° 57-58, mayo-agosto 1954, p. 231-234

La mujer está ausente de la historia, se dice con frecuencia. Esa es una visión muy superficial de las cosas. Es verdad que los grandes nombres de la historia –conquistadores, fundadores de imperios, jefes de estado ...- son sobre todo masculinos. Es cierto también que la historia política, diplomática, militar, económica y aún literaria y artística aparecen sólo como obra de hombres. Sin embargo, si buscamos quien inspira a esos hombres, quien los sostiene, quien los estimula en sus posiciones, en sus ambiciones, en sus empresas y en sus conquistas, el papel de la mujer se revela primordial, a menudo decisivo.

Pero hay otra historia, la gran historia: la historia religiosa de la humanidad. Ahí las mujeres interpretan un papel de primer orden. Encontramos en ella dos figuras culminantes: Eva y María. Un gesto de la primera desvió desde su origen el curso de esa historia. Un “sí” dicho a Dios por la segunda orientó a la humanidad hacia la salvación.

No obstante, evitemos oponer simple y llanamente a Eva y María: de un lado, la mujer que cree en lo que le dice el ángel pérfido y pone en duda la palabra divina, desobedece con la esperanza de llegar a ser semejante a Dios y, finalmente, engendra el río de sufrimiento y de pecado que sumerge al mundo; del otro, la que cree lo que se le dice de parte del Señor no tiene otra ambición que ser su humilde servidora y se convierte en fuente de donde brotan todas las gracias. María, en un sentido, es la viva antítesis de su desgraciada antepasada; pero es también y ante todo la gloria de Eva, la hija

de la Promesa, de aquella misteriosa promesa hecha por Dios a la pareja pecadora, en forma de maldición contra Satán: «pongo hostilidad entre ti y la mujer, entre tu descendencia y su descendencia; ésta te aplastará la cabeza cuando tú la hieras en el talón».

Adán y Eva, exiliados de la felicidad, se llevaron consigo esta promesa. Fue su esperanza cuando trabajaban, en los sufrimientos del alumbramiento, y en la hora dramática entre todas en que, ante el cadáver de su hijo Abel, sopesaron la gravedad de su culpa. Pero su lejana descendiente era ya la esperanza de aquellos primeros pecadores.

Pasaron los milenios, las generaciones sucedieron a las generaciones antes de que se cumpliera la promesa: Dios no tiene prisa, o más bien, Dios no tiene la costumbre de violentar su creación. Es cierto que hubiera podido hacer surgir de un pueblo bruto a la Inmaculada, como una admirable excepción, flor entre espinas. Pero no es así su pedagogía. No pide a sus criaturas frutos fuera de su tiempo; respeta las leyes de maduración.

La humanidad se elevó poco a poco, escalonadamente, al impulso del poderoso fermento de la gracia divina, hacia mayor pureza, hacia mayor amor, hacia mayor santidad, hacia María...

Primero, entre todos los pueblos de la tierra, el Señor escogió uno con quien hizo una alianza y a quien bendijo. Sin embargo, Israel multiplicó las infidelidades. Dios, entonces, «barrió su superficie con el gran soplo de la guerra» y reservó su bendición para el «pequeño resto» que volvió purificado por el exilio. Pero todo se olvida pronto: así las catástrofes como las lecciones que encierran. Por eso la bendición se retira de los poderosos del pueblo, de los orgullosos, de los satisfechos, para concentrarse sobre esa pequeña selección de judíos sin brillo, sin poder, los llamados “anawim”, los pobres, los humildes, los hambrientos. Entre ellos Dios discierne a Aquella cuya espiritualidad entera está contenida en estas palabras: «He aquí la esclava del Señor».

María, cumbre de Israel, cumbre de la humanidad.

Es una mujer, es la Mujer. Su destino tiene de excepcional que enlaza los tres aspectos de la vocación de la mujer: la virginidad, el matrimonio y la maternidad, y los lleva a un grado inigualable de perfección. Ello nos permite repetir con Leon Bloy, «Cuanto más santa es una mujer, más mujer es». Para

entrar en la inteligencia de este destino, vamos a contemplar por turno a María frente a Dios, frente a José, frente a Jesús y frente a la humanidad.

Antes de emprender esta meditación hay que despojarse de todo intelectualismo. El misterio de María escapa, en efecto, a quien quiera aprisionarlo en fórmulas y conceptos. No se entrega más que a una mirada purificada. Se trata primero de volver a encontrar la inocencia de la mirada.

### **Virginidad de María**

Se equivocaría uno burdamente representándose la vida interior de María como inmóvil, inmóvil en lo alto. Un ser vivo no está nunca inmóvil: un dinamismo incesante le empuja desde dentro al progreso y a la superación, hacia una perfección siempre mayor. Así ocurre con la vida espiritual de María, cuyo resorte íntimo es la caridad, el amor que viene de Dios y va a Dios. Desde su nacimiento, María ama a su Dios con un amor que no encuentra en ella ni vacilación ni rival. De etapa en etapa, ese amor suyo va crecer, va a intensificarse hasta el día en que abandone la tierra, habiendo adquirido entonces esa inimaginable perfección de la que únicamente puede darnos alguna idea su irradiación a lo largo del espacio y del tiempo. Por eso, la verdadera historia de María, la que no se escribirá nunca porque es el secreto del Señor, es la historia de sus asunciones en el amor de su Dios. Tratemos sin embargo de vislumbrar las grandes etapas de esa evolución.

No corro el riesgo de equivocarme al adelantar que la meditación de la palabra de Dios fue el gran factor de sus progresos en amor. Esa meditación era habitual en toda joven judía. María, por su parte, le aportaba una pureza de mirada y una atención de corazón únicas. Por eso, cuando años más tarde una mujer –elevando la voz en la multitud– exclamara ante Jesús: «Dichosas las entrañas que te han llevado y dichosos los pechos que te han amamantado», Él replicará: «Dichosos más bien los que escuchan la Palabra de Dios y la observan». Con esto Jesús quería hacer comprender que la gloria de su madre no es tanto del orden de la carne como del orden de la fe.

La frecuentación de las Escrituras inicia a María en esa alta idea de Dios que domina todo el pensamiento y toda la historia de su pueblo. Es el Transcendente, el Todopoderoso, el Santo, el que no se debe nunca representar en imágenes, cuyo señorío se reconoce con sacrificios, desde el sacrificio de las primicias –consagrándole los primeros frutos de la tierra– hasta

el holocausto que consume enteramente a la víctima. Es quien prefiere el sacrificio interior de un corazón puro y penitente a la inmolación de los machos cabríos y de los toros. Esta teología es el alimento espiritual de María. ¿Cómo extrañarse, pues, de que su alma de niña, maravillosamente pura, se haya preguntado por un sacrificio secreto que pudiera ofrecer al Señor? Entonces se forma en ella la resolución de consagrar su virginidad: a fin de rendir homenaje a la santidad de Dios, a fin de demostrarle su amor, impaciente por probarse. La originalidad y el alcance de este gesto aparecen claramente si se recuerda que entre los judíos la maternidad no era sólo una gloria humana para la mujer, sino la mejor prueba de la bendición de Dios sobre ella. La virginidad fue la invención del más alto amor.

¿Qué edad podría tener entonces María? Los autores no están de acuerdo. Unos piensan que hizo ese voto desde su tierna edad; otros, que sintió ese deseo muy pronto, pero no se comprometió hasta el momento de su matrimonio. Yo me uniría con gusto a otros que se inclinan por los años de la adolescencia, esa edad en la que toda joven desea con fervor «ser algo para alguien». Cuando descubrió en su corazón la aspiración al matrimonio y a la maternidad, María comprendió sin duda que podía renunciar a ella y sacrificar así la posibilidad de engendrar al Mesías, y que, por esa renuncia a su vocación humana de mujer, se convertiría mejor en un bien de Dios, en algo de lo que Él dispusiera a su gusto.

Un cuadro de un pintor italiano refleja con intensidad esa donación de la joven María. Ella sube sola la imponente escalinata del Templo, bajo la cual sus padres – a quienes ha dejado allí– la siguen con la mirada, mientras que el Sumo Sacerdote la espera en lo alto.

No se destacará jamás lo suficiente cuánto hay de iniciativa, de decisión, de energía en ese gesto de la Virgen, como también en su vida entera. Nada de pasividad en Ella: todo está despierto, en acción. Es la persona humana más intensamente viva. Y todo en un clima de paz, de regocijo, de docilidad, del que está excluida la menor traza de tensión -porque la tensión es también una debilidad carnal, mientras que en María todo es puramente espiritual. Hay llamas apenas visibles que son las más ardientes.

Notemos que, con este ofrecimiento, María compromete mucho más que a ella misma: al pueblo de Israel y, más ampliamente, a esa Humanidad de la cual Ella es la hija milagrosa. Ella los representa, los arrastra, los implica. En Ella y por Ella se consagran al Dios vivo. «El mundo antiguo -escribe

Bernanos-, el doliente mundo, el mundo de antes de la gracia la ha mecido largo tiempo sobre su corazón desolado: siglos y siglos en la oscura espera incomprensible de una 'virgo genitrix'..., y durante siglos y siglos ha protegido con sus viejas manos cargadas de crímenes, con sus pesadas manos, a la niña maravillosa de la que no sabía siquiera el nombre». Y he aquí que esas viejas y pesadas manos acaban de presentar al Señor una ofrenda sin mancha.

Encontramos en esa niña la gran ley de solidaridad que funcionó en sentido inverso con la madre. Eva desobedeció y su raza entera fue exiliada lejos de Dios. María se da y -en ella- la misma raza humana se ofrece por entero al Amor del Salvador. Dios va a poder realizar las antiguas promesas.

He ahí, pues, inaugurado -debería decir 'inventado'- por María el estado de virginidad consagrada. En adelante, a continuación de la que es la Virgen por excelencia, la Santísima Virgen, una multitud de mujeres se alistará en ese estado que mantiene en la Iglesia una reserva de pureza de la que se beneficia todo el pueblo fiel. Pero importa no confundir la virginidad cristiana con la situación provisional de la joven para quien su virginidad no tiene un significado espiritual. Hay que guardarse igualmente de dos concepciones que, tomadas aisladamente, son inexactas: una, la que se limita al punto de vista físico y sociológico (renuncia al matrimonio) de la virginidad; la otra, la que se refiere solamente al punto de vista de una consagración a Dios puramente interior y espiritual. Estos dos conceptos no deben estar disociados: son complementarios. Por el voto de virginidad, la mujer consagra definitivamente su cuerpo a Dios y por tanto renuncia al matrimonio, pero esta consagración toma su sentido en la medida en que es signo de una consagración del alma con miras a una pertenencia total a Dios en el amor. Si bien el estado de virginidad no es la vocación de toda mujer, esta pertenencia plenaria -a la cual la virginidad rinde homenaje- es, por el contrario, el fin que debe perseguir toda alma cristiana. Las vírgenes consagradas tienen por misión recordar esto al pueblo fiel, tentado siempre de olvidarlo, y ese es un aspecto esencial de su vocación y el porqué de que la Iglesia la tenga en tan alta estima. [...]

Henri Caffarel

## Oración por la canonización del Siervo de Dios Henri Caffarel

Dios, Padre nuestro,  
pusiste en el corazón de tu siervo Henri Caffarel,  
un impulso de amor que le unía sin reserva a tu Hijo  
y le inspiraba para hablar de Él.

Profeta de nuestro tiempo,  
enseñó la dignidad y la bondad de la vocación de cada uno  
según la llamada que Jesús nos dirige a todos: "Ven y sígueme".

Él despertó el entusiasmo de los cónyuges  
ante la grandeza del sacramento del matrimonio,  
imagen del misterio de unidad y de amor fecundo entre Cristo y la Iglesia.  
Enseñó que sacerdotes y matrimonios  
están llamados a vivir la vocación del amor.  
Guió a las viudas: ¡El amor es más fuerte que la muerte!  
Impulsado por el Espíritu  
dirigió a muchos creyentes por el camino de la oración.  
Poseído por un fuego devorador, estuvo lleno de Ti, Señor.

Dios, Padre nuestro,  
por la intercesión de nuestra Señora  
te pedimos que aceleres el día  
en que la Iglesia proclame la santidad de su vida,  
para que todos descubran la alegría de seguir a tu Hijo,  
cada cual según la vocación del Espíritu.

Dios Padre nuestro, invocamos al padre Caffarel para ...  
*(precisar la gracia a pedir)*

**Oración aprobada por Monseñor André VINGT-TROIS – Arzobispo de Paris.**

"Nihil obstat" : 4 enero 2006 – "Imprimatur" : 5 enero 2006

*En el caso de obtener alguna gracia por la intercesión del Padre  
Caffarel, comunicarlo al postulador : Association "Les Amis du Père Caffarel"  
49 rue de la Glacière – F 75013 PARIS*

## Asociación de Amigos del Padre Caffarel

### Miembros honorarios

Jean y Annick ALLEMAND, antiguos permanentes, biógrafo del Padre Caffarel †

Louis † y Marie d'AMONVILLE, antiguos responsables del Equipo Responsable, antiguos permanentes.

Igar † y Cidinha FEHR, antiguos responsables del E R I (1)

Mons.François Fleischmann †, antiguo consiliario espiritual del ERI (1)

Alvaro y Mercedes GOMEZ-FERRER, antiguos responsables del ERI (1)

Pierre † y Marie-Claire HARMEL, equipistas, antiguo ministerio belga

Cardenal Jean-Marie LUSTIGER, antiguo arzobispo de París †

Odile MACCHI, responsable general de la « Fraternidad de Nuestra Señora de la Resurrección »

Marie-Claire MOISSENET, presidente honoraria del Movimiento « Esperanza y Vida »

Pedro y Nancy MONCAU †, fundadores de los Equipos de Nuestra Señora en Brasil

Olivier y Aude de LA MOTTE, responsables de los « Intercesores »

Mgr Éric de MOULINS-BEAUFORT, arzobispo de Reims

José et Maria Berta MOURA SOARES, antiguos responsables del ERI (1)

Padre Bernard OLIVIER o.p., antiguo consiliario espiritual del ERI (1) †

El Priorado de Nuestra Señora de Caná (Troussures)

René RÉMOND, de la Academia francesa †

Gérard y Marie-Christine de ROBERTY, antiguos responsables del ERI (1)

Michèle TAUPIN, presidente del Movimiento « Esperanza y Vida »

Mons. Guy THOMAZEAU, arzobispo emérito de Montpellier

Mons. André VINGT-TROIS, arzobispo emérito de Paris

Carlo † y María-Carla VOLPINI, antiguos responsables del ERI (1)

Danielle WAGUET, colaboradora y ejecutora testamentaria del Padre Caffarel

(1) ERI : Equipo Responsable Internacional de los Equipos de Nuestra Señora

**Postulador de la causa de canonización (Roma) :**

Padre Zdzislaw Kijas, o.f.m.conv

**Vice-postulador romano de la causa de canonización :**

Padre Paul-Dominique Marcovits, o.p.

**Director de publicaciones :**

Edgardo Bernal Dornheim

**Equipo de Redacción:**

Armelle y Loïc Toussaint de Quiévrecourt

*LOS AMIGOS DEL PADRE CAFFAREL*

Asociación ley 1901 para la promoción de la Causa de  
Canonización del Padre Henri Caffarel

49, rue de la Glacière - (7e étage) - F 75013 Paris

Tél. : + 33 1 43 31 96 21

Courriel : [association-amis@henri-caffarel.org](mailto:association-amis@henri-caffarel.org)

Site Internet : [www.henri-caffarel.org](http://www.henri-caffarel.org)

**¿HABÉIS PENSADO EN RENOVAR  
VUESTRA ADHESION A LA  
ASOCIACION DE  
AMIGOS DEL PADRE CAFFAREL ???**

**Asóciase y pague en línea directa via Paypal : [www.henri-caffarel.org](http://www.henri-caffarel.org)**

**DESPRENDER Y LLENAR esta HOJA**

NOMBRE :.....

APELLIDO(S) :.....

DIRECCION :.....

.....

Código Postal :.....Ciudad.....

Pes : .....

Teléfono:.....

Correo :.....@.....

Profesional Activo – religioso.....

- Renuevo/renovamos mi/nuestra adhesión a la Asociación “Amigos del Padre CAFFAREL” para el año 2024,
- Y adjunto/adjuntamos la cotización anual :
  1. Miembro adherente : 10 €
  2. Pareja adherente : 15 €
  3. Miembro benefactor : 25 € y más

**Para el pago, contactar al corresponsal de los « Amigos del Padre Caffarel » de vuestra Súper Región o Región o al Súper Regional o Regional :**

**SR COLOMBIA** : Ricardo y Amparo URIBE ESTUPINAN  
scolombiaenscausaintercesor@gmail.com

**SR ESPAÑA** : Jose Antonio MARCEN y Amaya ECHANDI  
jamarcent@gmail.com ; [amaya.echandi@gmail.com](mailto:amaya.echandi@gmail.com)

Formulario de adhesión: <https://amigoscaffarel.equiposens.org/>

**SR HISPANO-AMÉRICA SUD** : Francisco y Sandra GRAU SACOTO  
sandrasacoto@hotmail.com ; [beatificacion@enshispanoamerica.org](mailto:beatificacion@enshispanoamerica.org)

**SR HISPANO-AMÉRICA Nord** : Ignacio y Eugenia CASTILLO  
[ignacio.castillo@microsip.net](mailto:ignacio.castillo@microsip.net) ; [eugenia.tirado@microsip.net](mailto:eugenia.tirado@microsip.net)

Favor de enviar esta información y solicitud de adhesión  
a las siguientes personas :

Nombre :.....

Apellido:.....

Dirección :.....

Código Postal.....Ciudad :.....

País:.....

Correo electr. :.....@.....

Nombre :.....

Apellido:.....

Dirección :.....

Código Postal.....Ciudad :.....

País:.....

Correo electr. :.....@.....

Nombre :.....

Apellido:.....

Dirección :.....

Código Postal.....Ciudad :.....